
Le maire Bruno Mar chand a com mencé l’année élec to rale sur la défen sive, forcé de jus ti �er la
pos ture de son admi nis tra tion pour le quar tier Sain troch, après une nou velle fer me ture d’un
impor tant com merce de la rue Saint-joseph.

D’abord un petit aparté sur le fait que le maire a com mencé sa pre mière mêlée de presse de
2025 en sou li gnant l’impor tance du tra vail des médias dans notre démo cra tie.
Il devrait en tou cher mot à son bras droit, Pierre-luc Lachance, qui ne semble vrai ment pas
aussi conscient de cette impor tance.
Au lieu de répondre aux ques tions des médias tra di tion nels, le conseiller de Saint-roch, qui
est aussi vice-pré sident du comité exé cu tif, s’est caché der rière les réseaux sociaux la
semaine der nière.
On s’attend à beau coup mieux du numéro deux de la Ville de Qué bec.
Quoiqu’il en soit, le maire s’est défendu hier de ne rien faire pour Saint-roch, en réponse à la
sor tie de Claude Vil le neuve, chef de l’oppo si tion.
Ce der nier a a�rmé que « Bruno Mar chand regarde Saint-roch brû ler en jouant de la harpe.
Ça ne va pas bien, mais on sou rit, on regarde ailleurs et on fait comme si de rien n’était ».
M. Mar chand pro met un plan d’action « dans quelques semaines », mais il dit aussi qu’il est
encore à l’étape de ren con trer les com merçants et inter ve nants du sec teur.
On se demande pour quoi on a attendu trois ans avant de pro cé der, puisque les pro blèmes dans
le sec teur se sont ampli �és avec la pan dé mie.
MARCHE AVEC LEGAULT
Le maire a lui-même créé de grandes attentes en cam pagne élec to rale en 2021, en pro met tant
de redy na mi ser les artères com mer ciales et en par lant d’iti né rance zéro.
Il insiste sur le fait qu’on ne peut résu mer Saint-roch aux pro blèmes d’iti né rance.
C’est cer tain, mais il faut y voir, et son tra vail consiste notam ment à conti nuer de mettre de la
pres sion sur les gou ver ne ments pour obte nir plus d’aide.
Tiens, il devrait invi ter François Legault à aller faire une marche avec lui dans Saint-roch,
comme l’avait fait Jean-paul L’allier avec Jacques Pari zeau lorsqu’il avait en tête la revi ta li sa -
tion du quar tier.
Dans son livre Cap sur un Qué bec gagnant : le pro jet Saint-laurent, paru en 2013, l’actuel pre -
mier ministre sou li gnait que la revi ta li sa tion du quar tier Saint-roch consti tuait un legs
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majeur de M. L’allier à la capi tale natio nale.
« Grâce à lui, a écrit M. Legault, Qué bec a retrouvé son centre-ville. »
Je parie que le maire pour rait donc déni cher une oreille atten tive chez le pre mier ministre, s’il
trou vait le moyen d’en faire son inter lo cu teur prin ci pal dans le dos sier.
ACTIONS INSUFFISANTES
Bruno Mar chand a beau répé ter les actions posées par la Ville ces der niers temps, force est de
consta ter qu’il fau dra bien plus.
Il est minuit moins une, et l’idée n’est pas de nuire aux com merçants de Sain troch, bien
entendu, comme le laissent sous-entendre le maire et son bras droit à pro pos des gens qui
sonnent l’alarme.
L’idée consiste plu tôt à venir en aide à ces com merçants et aux rési dents.
Ils en ont gran de ment besoin, comme l’expriment les très nom breux témoi gnages que j’ai
reçus depuis que j’ai lancé des cris du coeur pour le quar tier dans des chro niques, depuis le
mois d’octobre.
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L’acha lan dage a été au ren dez-vous et les pati neurs ont été nom breux à pro � ter de la nou -
velle pati noire réfri gé rée du parc Vic to ria, s’est réjoui le maire de Qué bec, qui y voit une
con�r ma tion que l’ins tal la tion répond à un besoin à Qué bec.

« C’est plein » la plu part du temps, a indi qué le maire Bruno Mar chand.
« On aurait pu avoir quatre pati noires réfri gé rées, qu’on les aurait toutes rem plies. La
demande est là. Ça répond bien à un besoin. »
Les gens sont « dithy ram biques », témoigne-t-il.
Cer taines plages horaires res tent non rem plies, comme celles du hockey fémi nin, mais on
tient à les conser ver, pour favo ri ser l’inclu sion de tous.
Depuis l’ouver ture, le 23 décembre, un seul pépin est sur venu, alors que la glace a subi des
dom mages en rai son d’un « pro blème tech nique » qui a été cor rigé.
« LES GENS VEULENT BOUGER »
Alors que les pati noires natu relles ont été fer mées pen dant plu sieurs jours à Qué bec en rai son
d’un redoux et de la pluie, celle du parc Vic to ria, pro té gée par un toit et réfri gé rée, a pour suivi
ses acti vi tés.

Les pati neurs ont été au ren dez-vous pen dant les Fêtes
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« Les gens veulent bou ger. Ils sont des hiver naux, mais ils ont besoin des bonnes infra struc -
tures », a ajouté le maire, assu rant que la pati noire va demeu rer ouverte à la relâche.
INAUGURATION OFFICIELLE
La pati noire sera o� ciel le ment inau gu rée aujourd’hui, en pré sence de plu sieurs invi tés de
marque, dont le pro prié taire, pré sident et chef de la direc tion du Club de hockey Cana dien,
Geo� Mol son, le pré sident et chef de la direc tion du Mou ve ment Des jar dins, Guy Cor mier, et
d’anciens joueurs : Yvan Cour noyer, David Deshar nais, Réjean Houle, Steve Pen ney et Joce lyn
Thi bault.
La pati noire a été �nan cée grâce à un don de la Fon da tion des Cana diens pour l’enfance.
« Je suis hyper enthou siaste. Le pro duit est beau, s’est réjoui le maire. Les gens en sont �ers et
il va y en avoir cinq autres comme ça dans les cinq pro chaines années. »
Celle du parc Bon-pas teur, à Char les bourg, ouvrira en décembre 2025 et celle près de l’aréna
Duber ger est pro mise pour 2026.
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Le chef de l’oppo si tion o� cielle à l’hôtel de ville, Claude Vil le neuve, a pris sa déci sion et
a�ron tera Bruno Mar chand lors de la pro chaine élec tion à la mai rie de Qué bec.

Le chef de Qué bec d’abord laisse pla ner cette pos si bi lité depuis plu sieurs mois.
Le Jour nal a pu con�r mer l’infor ma tion di� u sée d’abord hier matin dans Le Soleil. Claude Vil -
le neuve a décidé de faire le saut et de se pré sen ter à la mai rie en novembre pro chain.
Il annon cera o� ciel le ment sa déci sion bien tôt, selon nos infor ma tions. Le prin ci pal inté ressé
n’a pas voulu con�r mer ou in�r mer cette éven tua lité.
M. Vil le neuve ré�é chit depuis long temps à la pos si bi lité de bri guer les su� rages à la mai rie.
En mars der nier, il a�r mait avoir « la pas sion » et « l’ambi tion » pour sau ter dans l’arène.
CONCILIATION TRAVAIL-FAMILLE
Jeune papa, il ajou tait qu’il pren drait en consi dé ra tion les aspects de conci lia tion tra vail-
famille, qui joue raient dans sa déci sion.
« J’ai passé qua si ment toute la nuit debout avec ma plus vieille qui a mal aux jambes parce
qu’elle gran dit trop vite. Je ne me ver rais pas m’en aller dans le bureau du maire pour gérer la
neige aujourd’hui. C’est di�  cile », avai til con�é au Jour nal.
M. Vil le neuve occupe le poste de chef de l’oppo si tion o� cielle depuis novembre 2021, alors
qu’il a rem placé au pied levé la can di date à la mai rie défaite et ancienne che�e de son parti,
Marie-josée Savard.

Le chef de l’oppo si tion o� cielle annon cera bien tôt sa can di da ture pour
l’élec tion à la mai rie de Qué bec en novembre
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Il était aupa ra vant chro ni queur au Jour nal de Qué bec et a été rédac teur de dis cours de
l’ancienne pre mière ministre Pau line Marois.
VISIONS DIFFÉRENTES
Hier, le maire Bruno Mar chand n’a pas voulu trop com men ter les annonces à venir de ses
poten tiels adver saires.
Il a tout de même sou haité la « bien ve nue » à M. Vil le neuve dans la course.
Il a a�rmé que sa vision di� ère de la sienne à plu sieurs égards.
Il a cité les pati noires réfri gé rées, le dénei ge ment, la mobi lité active, l’éco no mie et l’aide aux
jeunes entre prises.
« On ne se res semble pas et les gens le com prennent. »
Patrick Paquet, chef d’équipe Prio rité Qué bec (ÉPQ), estime pour sa part que la venue de M.
Vil le neuve est une « bonne nou velle ».
ÉPQ n’a pas encore trouvé sa « perle rare » et conti nue ses dis cus sions, à la recherche d’une
can di da ture fémi nine d’enver gure.
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